



LEGIÓN DE MARÍA

SENATUS DE MADRID • Boletín número 776 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID

Teléfono 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

EJEMPLO DE ACCIÓN SIMBÓLICA

En noviembre de 1930 dos legionarios fueron a París, en un primer intento de fundar Legión de María en ese país. Llegaron en vísperas de la festividad de la Medalla Milagrosa y fueron al convento de la Aparición. Allí conversaron en varias ocasiones con Ma Soeur Reeves, religiosa americana, hablando con ella acerca de la Legión. Pero no lograron el objetivo del viaje, no hubo inicio de Legión.

Algunos meses después de su partida, llegó a Francia el Rvdo. Dr. José . Donovan, C.M. del Seminario Kenrick en Missouri, U.S.A; para asistir al Capítulo de su Congregación. Al finalizar éste, pasó unas vacaciones en Inglaterra e Irlanda, sin oír mencionar el nombre de Legión de María.

Antes de volver a América regresó a París, donde visitó a su compatriota Ma Soeur Reeves, que le habló de la Legión de María y le proporcionó un ejemplar del Manual. Podría haberlo metido en la maleta para leerlo en la travesía de regreso ¿verdad? ¡¡hay tantos folletos, manuales dados en difusiones que han quedado guardados en un cajón!! , pero en cambio lo leyó de inmediato, estudiándolo con detenimiento.

Uno podría pensar que, si le interesó algo de lo leído, podía haber escrito una carta e iniciar una correspondencia que le aclarase cualquier duda. Eso ya habría sido mucho más de lo esperado. Pero no fue esto lo que hizo. De nuevo preparó la maleta y al poco tiempo estaba en Dublín. Allí inspeccionó secciones y obras, formulando innumerables preguntas. Coincidió con la presidenta de la Legión en Inglaterra, haciéndole también muchas preguntas.

De regreso a su país, puso por escrito sus pensamientos sobre la Legión de María y los envió a la *American Ecclesiastical Review*, donde apareció el artículo con el título “¿Es ésta la asociación que hace tiempo esperaba la Iglesia?”. Con un dinamismo que enlaza una acción con otra, con una conducta entusiasta que no deja de admirarnos porque no es lo corriente: se logra publicar un artículo sobre Legión de María en una revista de Estados Unidos. Y claro, ya se logró mucho, aquí se termina la historia.

Pues si habéis pensado esto, os equivocáis de nuevo. El artículo produjo verdadera sensación. Desde muchísimos lugares, algunos muy distantes, llovieron peticiones de información acerca de la Legión de María. La **consecuencia inmediata** fue la creación de la primera rama de Legión de María en este Continente. Fue en Ratón, Nuevo México, por obra del Padre Nicolás Schaal. El 27 de noviembre de 1931, festividad de la Medalla Milagrosa. Por si no os habéis dado cuenta en esa fecha hacía un año que dos legionarios habían llegado a París con la intención de fundar un praesidium, ese objetivo no se logró y puede que regresasen pensando que no habían hecho nada, pero no obstante ¡que fecundo fue ese viaje!.

¿Quién puede dudar que la “coincidencia” representaba en realidad un delicado cumplimiento llevado a cabo por la Reina del Cielo con el Dr. Donovan y los demás miembros de la cadena humana que, en conjunto y por separado, actuaron en cada momento como ellos debían de actuar?

Y otra observación: si el Dr. Donovan no hubiese regresado a Dublín y se hubiese contentado con leer y orar en el barco, y luego hubiera escrito aquel mismo artículo para la revista ¿se habría despertado todo aquel gran interés? ¿habría tenido como consecuencia la implantación de la Legión de María en Ratón y el subsiguiente incremento de la misma en América?. Me atrevo a pensar que esas cosas no habrían tenido lugar; en otras palabras, todo ello surgió de la dinámica acción del Dr. Donovan, acción que se había llevado a cabo en contra de un determinado itinerario, a pesar de la fatiga corporal y mental, y contra la tentación de tomar la salida fácil; es decir, contra tal conjunto de naturales resistencias y fuertes excusas como para constituir lo que los hombres denominaríamos “una imposibilidad”.

“El Espíritu de la Legión de María” Frank Duff (cap. 10).



Reunión del Senatus - agosto/2023

En esta reunión el informe se hizo del tema de estudio la Extensión y reclutamiento, con buenas aportaciones y experiencias, coincidiendo en la necesidad de difundir la Legión de María, porque la amamos, porque es un medio eficaz de la Iglesia para ayudarnos en la misión de apostolado.

Asistió el Hno. Roberto Aníbal Salazar, transmitiendo su vivencia legionaria en Argentina, enriquecida con la presencia dejada por el hno. Alfonso Lambe en América... muy interesante

Carta de nuestro corresponsal hno. Noel:

Felicita a la hna. Susana Pérez como nuevo oficial del Senatus

Considera que es un consejo muy bueno el que se dio en el punto de atención: un tiempo especial para la lectura. El Senatus tiene mucha literatura legionaria. Tenemos el ejemplo de Frank Duff y la Verdadera Devoción, recordemos cómo Frank tuvo que leer varias veces el libro de San Luis Marie de Montfort antes de captar su sentido y luego ponerlo como la auténtica devoción de la Legión de María. Los libros legionarios hay que leerlos varias veces.

Nos resume algunos comentarios realizados sobre otros consejos:

-De la correspondencia de un Senatus nos habla de los trabajos tan buenos que hacen en un Praesidium juvenil los 11 jóvenes con los 2 adultos.

- Unos legionarios, que trabajan en su parroquia, invitan a la Adoración del Santísimo a los niños; además tienen una hora de Adoración de adolescentes.

- en otro Senatus una hermana invidente formó un centro de oración en su casa, Esta es una noticia muy hermosa. El hno. recuerda la visita que hizo a un Praesidium de invidentes; hacían visitas domiciliarias con legionarios videntes. Qué bueno sería que esa hermana pudiera formar un Praesidium con ese grupo de oración.

Nos transmite una buena noticia: hace 8 meses se formó un Praesidium en Estocolmo, Suecia, integrado por inmigrantes de varios países sudamericanos. Es un Praesidium con 20 socios activos. Su director Espiritual es el Padre Benjamín Paz, franciscano de Bolivia. Los oficiales del Praesidium son dos matrimonios, uno boliviano y otro de un peruano y una chilena. Su trabajo legionario es: contactos callejeros regalando la medalla milagros y hablando de nuestra fe católica; visita de hospitales, hogares de ancianos y visita domiciliaria a familias latinas. Preparación para recibir los sacramentos y acogida a los que llegan cada domingo a la misa española en la catedral de Estocolmo.

El hno. estuvo un fin de semana con ellos compartiendo experiencias y haciendo trabajo legionario- en Dublín los legionarios latinos hacen exactamente lo mismo, es decir, un apostolado con la comunidad hispanohablante. Ahora en Estocolmo están con planes de dividir su Praesidium, formar uno juvenil y otro de adultos jóvenes. También esperan formar Praesidia en las ciudades de Suecia donde el Padre Benjamín celebra la santa misa y administra los sacramentos. Algunos legionarios viajan con el Padre cuando va a esas ciudades. Fue una alegría enorme encontrar tantos legionarios sudamericanos. Los Praesidia de hispanohablantes pueden formarse en todos los países extranjeros, pues hace falta un apostolado con esas comunidades. Por otra parte, en estos días dos legionarios colombianos han fundado un Praesidium de latinos en Luxemburgo.

Tengan en sus valiosas oraciones a la Hna. Juana Barry. Hace un tiempo esta en un hogar de ancianos. La Hna. Ann Murray la visita con mucha frecuencia y la ve cada vez más decaída.

Punto de atención

“EQUIPO DE EXTENSIÓN”

Hna. M^a Teresa Horcajo
Presidenta del Senatus

En esta reunión hemos reflexionado sobre el deber y la obligación que tenemos cada hermano legionario de extender la Legión de María. Hemos visto la ayuda que es para nosotros ser legionarios y no podemos guardarnos ese Don, sino comunicarlo a todos. Los métodos pueden ser muy variados, con arreglo a la vida que cada legionario desarrolla: entorno laboral, familia, parroquia, amigos. Nunca hay que poner obstáculos a esa difusión personal que transmite el gozo y la vivencia propia.



En la programación de cada curia debe figurar la extensión, no solamente mantener lo que hay. La apertura a nuevas parroquias, nuevas diócesis, con la formación de nuevos praesidia, ofrecen lozanía y sabiduría nueva. A cada Consejo legionario, os pedimos la creación de un **equipo de extensión**. Su compromiso será ir abriendo camino, preparar las jornadas, motivar a todos los hermanos; que muchas veces nos conformamos con lo que ya hacemos, sin levantar la mirada y ver el buen campo que nos espera con un poco de esfuerzo y oración por nuestra parte.

El equipo no debe ser muy numeroso para poder trabajar con eficacia, pero si debe estar formado por hermanos de distintos praesidia; es otra

buen forma de aumentar la comunicación y lograr que se vivan los proyectos.

Empezamos el curso con un serio empeño de extensión y reclutamiento de socios activos y auxiliares, y que mejor que poner en las manos de María nuestra disponibilidad, para que sea Ella la que nos oriente.

¡Confíemos en la Legión y en Nuestra Madre!

ALLOCUTIO

“EL ESTUDIO DEL MANUAL” (MANUAL, C. 33, 10)

P. Carlos Melero
D.E. Senatus de Madrid

Cada socio tiene el estricto deber de estudiar este Manual a conciencia, y el de compenetrarse con él en cuanto pueda. Así comienza este capítulo 33 del Manual y es el principio que guía nuestra vida legionaria.

El primer aspecto que se nos destaca es que el Manual, de manera lo más breve posible, nos da a conocer *los principios, leyes, métodos y espíritu de la Legión de María, para cumplir bien su misión.* Los oficiales tienen un deber mayor porque la organización de la Legión vive y funciona mejor cuanto más se la conoce.

Este principio claro parece encontrar resistencias en algunos legionarios que ponen dificultades para ser asumido y practicado. ¿Cuáles son esas dificultades?

A veces surge un primer grupo de quejas al decir que el Manual es *demasiado largo*. En realidad, una breve lectura continua y perseverante hace fructífera la asimilación de la enseñanza del Manual.

Aparece otra queja similar: *demasiado extenso y demasiados detalles*. Cuando hay un verdadero deseo de conocer el espíritu y el estilo de la Legión de María, movido por un amor auténtico a Cristo y a María, no tiene sentido esta queja. Los hijos de este mundo se esfuerzan por conocer aquello que esclaviza y atrapa su corazón. Lc 16, 8 nos recuerda que *los hijos de este mundo son más astutos para sus cosas que los hijos de la luz*.

Otro segundo grupo de quejas se fija en la dificultad del Manual en su totalidad. Todo estudiante va aprendiendo de modo gradual lo que se le enseña. Y se le enseña aquello que no sabe para que lo sepa. El dinamismo humano es sentirse atraído por lo desconocido hasta que sea conocido. Y cuando se lo conoce en alguna medida, busca profundizar para conocerlo mejor.

La dificultad se extiende al significado de las palabras. Ciertamente, todo conocimiento humano requiere conocer las palabras con su significado. Y esto nos ayuda a conocer la realidad. Lo que queremos es conocer la riqueza de la vida legionaria, por lo que tenemos que conocer la realidad en su ser, en su verdad y en sus palabras para poder vivirlas en común.

La dificultad respecto del Manual y sus palabras se extiende a las ideas. La fe católica y la realidad de la Legión de María no son cosas esotéricas, ocultas e impenetrables para unos pocos iniciados. Son para todos los que responden a la llamada de Dios. Y Dios quiere ser conocido y amado por todos. El Evangelio es comprensible para todos, también el Manual. Las ideas básicas, los principios comunes de la vida cristiana y legionaria son accesibles para todos gracias a la virtud de la fe, tan luminosa y clarificadora de nuestra inteligencia. Conocer estos conceptos ayuda a ser mejor apóstol al saber cómo ejercitar el apostolado.

Acabadas de resolver las dificultades, el Manual aborda otra cuestión: ¿quién nos enseña y ayuda para que podamos aprender la riqueza del Manual y así hacerlo nuestro, asimilarlo para compenetrarse con él? El *praesidium* es quien actúa como maestro. Y se sirve de dos medios eficaces en el orden de la junta: la lectura espiritual y la *allocutio*.

Esta es la manera de estimular la lectura personal y metódica del Manual para que la parte teórica se convierta en práctica. Los trabajos legionarios se inspiran en los correspondientes principios doctrinales y así es como se hacen vida espiritual. Esta lectura personal ha de buscar un fin alto: hacerse con la sabiduría de la vida cristiana y legionaria. Santo Tomás de Aquino enseña cómo se puede llegar a ser sabio: *Lee un libro, uno. Todo lo que leas u oigas, procura entenderlo bien. Alcanza la certeza en lo dudoso.* Leer un libro en profundidad ayuda a entrar en la sabiduría. Un libro no significa un solo libro, tampoco el único libro. Quiere decir extraer la riqueza de la verdad que contiene. Y la verdad lleva a otra verdad hasta dar con la Verdad. El Manual nos invita a enriquecernos del Evangelio y de la riqueza de las enseñanzas de la Iglesia y de los santos.



NOTICIAS

- Felicidades a todos los hermanos: **el 7 de septiembre estamos de fiesta**. Celebramos la fundación de la Legión de María.

“La Legión debe acercarse a todos”

Nuestro Señor no ordena que todas las criaturas sean convertidas, sino solamente que se lleve a cabo una aproximación a todas ellas. Pero llevar a cabo ese acercamiento no es imposible. Y si se lleva a cabo ese contacto indiscriminado y que comprenda a todos ¿qué ocurrirá? Seguramente habrá una segunda cosecha. Pues nuestro Señor no ordena que se den pasos sin sentido e innecesarios. Cuando se haya efectuado ese acercamiento a todos los hombres, al menos se habrá obedecido el divino mandato; y ésta es la circunstancia que importa. Lo que después suceda bien Podría ser una renovación de las lenguas de fuego del primer Pentecostés.”

Del libro “El Espíritu de la Legión de María “ de Frank Duff.



- AVISO: cambio de fecha de los Ejercicios Espirituales dados por el padre Carlos Melero, D.E. del Senatus, serán del **9 al 12 de noviembre**. Para más información y reservas contactar con la hna. Concha Ferraz teléfono 699 72 65 73
- Tres hermanas asistieron a la reunión general de corresponsales del Concilium con los diferentes consejos en los que hay Legión de María. Una asamblea formativa y necesaria para mantener la conexión y unidad de tantos consejos legionarios como existen en el mundo. Todo lo que allí aprendieron nos lo irán transmitiendo para así enriquecernos todos de la formación recibida.